

Frau Staatssekretärin  
Gitta Connemann  
Bundesministerium für Wirtschaft  
10100 Berlin

26. Juni 2025

## **Tariftreuegesetz**

Sehr geehrte Frau Connemann,

wir - Bundesverband Deutscher Unternehmensberatungen BDU, Deutscher Dialogmarketing Verband DDV, Verband der Unternehmerinnen in Deutschland VdU und der Gesamtverband Kommunikationsagenturen GWA - vertreten die Interessen von überwiegend mittelständischen Unternehmen. Unsere Branchen sind vom Fachkräftemangel stark betroffen und zahlen von je her überdurchschnittliche Gehälter. Tarifverträge gab und gibt es hier, wie in einigen vergleichbaren Branchen, traditionell nicht. Da etwa Agenturen und Unternehmensberatungen auch über Kunden der öffentlichen Hand verfügen, würde sie ein „Tariftreuegesetz“ potenziell betreffen.

Im zuletzt vorgelegten Referentenentwurf zum Entwurf eines Gesetzes zur Stärkung der Tarifautonomie durch die Sicherung von Tariftreue bei der Vergabe öffentlicher Aufträge des Bundes und weitere Maßnahmen (Tariftreuegesetz) fehlte dazu eine klare Aussage. Zwar ergab sich aus dem Gesetzentwurf implizit, dass tarifungebundene Branchen nicht in den Anwendungsbereich fallen, aber eine Klarstellung, wie sie in entsprechenden Regelungen auf Länderebene bereits enthalten ist und sich bewährt hat, würde sehr helfen. Dazu schlagen wir folgende Formulierung vor:

„Besteht im Einzelfall keine einschlägige Rechtsverordnung i. S. d. § 5 Abs. 1 des Tariftreuegesetzes, welche die Arbeitsbedingungen festsetzt und diese im Falle eines öffentlichen Auftrages oder Konzession nach § 3 Abs. 1 des Tariftreuegesetzes dem Auftragnehmer vom Bundesauftraggeber verbindlich vorgegeben werden, findet das Tariftreuegesetz keine Anwendung.“

Es wäre jedoch gut, wenn mit dem neuen Gesetzentwurf mehr Rechtssicherheit geschaffen würde.

Die Unterzeichnenden stehen für einen persönlichen Austausch hierzu und zu anderen Themen sehr gerne zur Verfügung. Zunächst wünschen wir Ihnen einen sehr erfolgreichen Start!

Mit freundlichen Grüßen

Bundesverband Deutscher Unternehmensberatungen BDU e.V.

Iris Grawe  
Präsidentin

Deutscher Dialogmarketing Verband e.V. DDV

Patrick Tapp  
Präsident

GWA e.V.

Larissa Pohl  
Präsidentin

Verband der Unternehmerinnen in Deutschland e.V. (VdU)

Christina Diem-Puello  
Präsidentin